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□记者 高田 报道
本报聊城讯 3月17日，聊城市政协十三

届三次会议开幕，下午各小组对会议内容作了
讨论。不少政协委员表示，他们感受到了警
醒、压力和鼓舞，有信心有干劲儿。

作为无党派工商联组政协委员的邢志勇，
对今年的发展充满了信心。他说，聊城市各级
领导干部坚持问题导向，认真查找差距，迅速
采取措施，将会实现全市各项事业的突破、提
升、发展。提振精气神，凝聚正能量，奋进新
时代的号角吹响，也给企业家们鼓舞了干劲
儿。邢志勇今年的提案有关对民营企业的帮扶
政策，他希望能让民营企业切实享受到改革带
来的红利。

王志达是政协委员中的青年代表，今年他
的提案关注了城中村改造后如何解决闲置劳动
力的问题。王志达说，他身边有些农民朋友在
拆迁住上了楼房之后，4050群体种田无地、就
业无岗，针对这种状况，他提出了几条建议，
一是开展对失地农民的就业培训，增强劳动技
能，二是建立劳动力市场，降低农民工入职门
槛，三是招商引资，推进农业产业化经营吸引
农民就业。

新一年，

有信心有干劲儿

□记者 肖会 报道
本报聊城讯 “我一直从事义工联和志愿

者服务的组织工作，亲身经历了聊城公益行业
的成立与发展。截至目前，全市注册公益慈善
类社会组织达到98个，参与人群数以万计，这
都得益于市委、市政府的政策鼓励和支持。这
次政协会议召开，我围绕着民生需求提出了关
于规范居民小区旧衣物回收、尽快妥善解决中
小学学生人籍分离问题建议和关于实施四点半
学校等课后服务模式的三件提案。也在积极地
呼吁，应在全市范围内，设立社会组织孵化
园，构建全市统一志愿服务平台，加快义工组
织正规化发展，不断提升志愿服务专业化水
平。”3月18日，聊城市政协委员、聊城义务
工作者联合会会长邓学诗告诉记者。

2007年6月，聊城首家纯民间志愿者组
织——— 聊城义务工作者联合会成立。随着社会
发展和条件成熟，志愿服务项目广泛开展，服
务也已延伸到社会各个层面，服务质量也不断
提高，并且正在向专业化项目化的方向发展，
影响力越来越多，社会口碑越来越好。邓学诗
认为加快义工组织和志愿者服务的正规化发
展，不但直接服务群众，也能切实减轻相关部
门负担。围绕民生做公益，齐心合力构和谐，
义工组织和志愿服务必不可少。

加快义工组织

正规化发展

□ 肖会 焦松青 报道

“我的提案是《大力支持“聊胜一筹”等
品牌在上海推广》，聊城市农业大市，优质农
业、精细农业发展条件得天独厚，而农产品量
大、质高而价不优的困扰却一直困惑着聊城经
济发展。几年来，聊城市委、市政府经过不懈努
力，以‘聊胜一筹’为代表的农产品品牌得到了有
效推广，这为聊城的经济发展和社会和谐夯实
了基础，‘放心吃吧，聊城产的’核心理念被

越来越多的消费者认可。我提议由市政府主
抓，建立长效机制，大力支持“聊胜一筹”在
上海等城市的推广。”3月17日，在刚刚召开的
政协第十三届聊城市委员会第三次会议上，聊
城市政协委员、上海宇界实业（集团）有限公
司董事长、上海市聊城商会会长王辉说。

王辉认为，作为上海市聊城商会会长，王
辉一直致力于“聊胜一筹”品牌在上海等大城
市的推广。“上海每天消费农产品约7万吨。除
绿叶菜外，约80%以上货源由外省市提供。上

海共有农产品批发市场年交易量1200万吨，交
易额约1000亿元，多数农产品是从外地批发市
场进货。据统计，‘聊胜一筹’农产品在上海
的年销售量为3 . 3万吨，交易额仅为2 . 75亿元，
如果通过市政府的支持和企业的努力，‘聊胜
一筹’农产品在上海的销售量能大幅度提升，
帮助聊城市农民增收。”

同时，上海、北京等“一线城市”，对于
农产品安全标准要求高，重品质、认品牌，对
周边乃至全国的消费市场具有较强的示范性带

动作用。“聊胜一筹”品牌如果能够占领上海
等一线城市市场，将有效提升聊城市农产品品
牌在全国的消费者认同度，为聊城农产品进入
全国各地市场提供便利。目前，上海市正在建立
紧密型产销合作关系的蔬菜外延基地，在蔬菜包
装、统一标识、物流标准、全程追溯等流通环节通
过现代化的方式进行管理。王辉建议聊城市委、
市政府对“聊胜一筹”品牌推广进行扶持，将
“聊胜一筹”打造为具有全国知名度和影响力
的农产品品牌，成为聊城农业的形象代言。

打通“聊胜一筹”进沪“最后一公里”

□ 本报记者 李梦 孙亚飞

作为聊城市政协常委，山东贞元汽车车轮
有限公司董事长胡爱君在本届政协会议上积极
为民营企业发展建言献策。

以自己从事的汽配行业为例，胡爱君告诉
记者，当前，产品同质化严重、品质竞争力不
足等问题严重影响着多数汽配企业发展。“企
业想要成为行业领头羊，就需要通过科技创
新，生产出适应市场需求的高品质、差异化产
品。”

2016年初，胡爱君在美国调研时发现轻量
化车轮的市场潜力巨大，于是当即组织研发团
队，并与国际领先企业合作研发适用于商用车
领域的轻量化车轮。

“新旧动能转换是企业高质量发展的必由
之路。为了轻量化车轮项目的成功，我公司仅
设备引进就耗资达千万。普通车轮的重量大约
在47公斤，我们研发的车轮重量为31 . 5公斤。
这迅速引起了长春一汽、北汽福田等知名汽车
厂商的关注。越来越多的汽车厂商与我公司达
成合作。2017年、2018年，我公司利润实现了

连续翻番。”胡爱君说。
在胡爱君看来，民营企业想要得到长足发

展，不仅需要凭借科技创新不断赢得市场竞争
力，也需要依靠当地政府培植适于民企企业发
展的“肥沃土壤”。

“中央、省、市高度重视民营企业发展，
出台了一些列支持民营企业发展的扶持政策、
优惠政策。如何真正让这些好政策落实到位，
真正成为辅助民营企业发展的‘神兵利器’是
关键。”胡爱君说，当前，民营企业发展需要
一批“李云龙式的干部”担当作为，下功夫、

出真招，以实干促实效。“民营企业想要科技
创新，融资难、融资贵就是摆在眼前的一道
坎。民营企业也在渴望更具扶持力度的政策出
台，鼓励企业研发新产品，帮助企业从产品延
伸成产业。”

《关于改善民营企业外部司法环境的建
议》是胡爱君准备提交的提案之一。在他看
来，优质的司法环境是社会公平机制的重要组
成部分，民营经济是社会主义市场经济的重要
组成部分，而提高民营经济的活力，使民营企
业享受公平公正的司法环境至关重要。

民营企业需要“沃土”滋养

聚焦聊城“两会”

□ 本报记者 李梦 孙亚飞
本报通讯员 杜银时

3月18日下午，聊城市人大代表、时风集团
董事长刘成强在聊城市第十七届人大第三次会
议上发言时表示，聊城市市长宋军继所作的政
府工作报告全面回顾了2018年工作，一串串的增
长数字、一幕幕的发展场景，让人倍感振奋。

“2018年，聊城全面推动‘一次办好’的
改革，作为企业，我们感受到了营商环境的大
改善。”刘成强表示，听了市长的分析与展
望，他感到聊城高质量发展指日可待。“宋市

长的报告中，释放出多处激励企业高质量发展
的利好信息。我们时风集团对产业转型升级以
及对新动能打造充满了坚定信心。我们也期待
着通过学习贯彻市、县决策，更好地顺应时代
大势，促进企业发展。”

2018年，在汽车与农机行业发展困难的前
提下，时风集团营销收入实现增长10%，利润
实现增长8%，员工月度收入实现增长17%。
“回顾2018年的发展，既感觉到传统产业不加
倍转型升级的后怕，又非常庆幸在市县两级党
委政府的督导、支持下，我们时风集团大力度
开展转型升级，坚定不移地实施新旧动能转换

所带来的效益。”刘成强说，“2019年影响企
业发展的不稳定、不确定因素增多，但可以确
定的是企业发展所面临的形势更加严峻。对此，
我们时风集团将加强应对困难的紧迫感，抢抓政
策与市场新机遇，传统产业提份额保总量，新兴
产业增规模提总量，高端智慧制造平台持续扩大
产出，实施轻卡汽车、中大拖产销倍增计划。”

在刘成强看来，时风集团近年来呕心沥血
培植出来的高端智慧制造平台已然成为该集团
应对市场风波的核心竞争力。“时风集团打造
的高端智慧制造平台是集高端装备、先进管
理、科技创新等在内的系统平台。这是时风集

团转型升级，呈现高质量发展的必然产物。”
刘成强介绍，时风集团充分发挥高端智慧制造
平台的作用，供应处、配套处加大铸造件的经
营力度，与国内20多家知名企业广泛合作。1-2
月份，时风集团外销铸件3267吨，比去年同期
增长5倍，致使铸造和机加工车间实现了满负荷
生产。“我们从合作中找不足，从改不足中促
发展。通过对外配套，我们有效拉动了铸造、
机加工、冲压、焊装、涂装等车间的满负荷生
产。这也加快了时风制造向时风创造转变，助
推时风制造迈向重型车桥、工程机械、出口外
贸等零部件制造的高端。”

以高端智慧制造平台应对市场起伏
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